

La intensa actividad quirúrgica aplaza a julio el cierre de otra planta en Cabueñes

El hospital inicia la semana con solo 293 pacientes hospitalizados, la cifra más baja desde el inicio de la pandemia

LAURA MAYORDOMO

GIJÓN. El Hospital Universitario de Cabueñes cerró el mes pasado con 6.862 intervenciones quirúrgicas pendientes (240 más que el mes anterior). Las abultadas listas de espera del complejo hospitalario gijonés, como las del resto de Asturias, motivaron que la semana pasada el Gobierno regional acordara prorrogar hasta el 31 de diciembre los programas especiales para atajar las demoras puestos en marcha hace

meses y que incluyen intervenciones y consultas en horario de tarde. En el caso de Cabueñes, está previsto mantener en junio el mismo ritmo de trabajo en quirófanos que hasta ahora, lo que ha llevado a posponer el cierre de una de sus plantas de hospitalización, en principio, hasta julio. Fuentes hospitalarias recuerdan que, en condiciones normales, al menos tal y como venía ocurriendo antes de la pandemia, ese cierre habría tenido lugar ya en junio para así facilitar el disfrute de vacaciones y permisos de una parte del personal.

De momento, Cabueñes viene funcionando con una planta menos, la sexta impar, que fue cerrada el viernes 5 de mayo. Esas 18 habitaciones no se volverán a

abrir, salvo fuerza mayor, hasta después del verano. A ellas se sumarían, en julio, las de la tercera planta impar.

Al 70% en hospitalización

Pese a la intensa actividad quirúrgica y a contar ya con una planta menos de hospitalización, Cabueñes mostraba ayer sus mejores datos de ocupación de los tres últimos años. La semana arrancó en el hospital gijonés con 293 pacientes hospitalizados en planta, una cifra que sorprendió hasta a los propios trabajadores sanitarios, por lo escasa. «No teníamos una ocupación así desde antes de la pandemia», señalan fuentes sindicales. Esto supone, en la práctica, que cerca del 30% de las 433 camas insta-

LOS DATOS

6.862

pacientes en lista de espera al cierre de abril.

892

personas que salieron de la lista de espera el mes pasado. Son 369 menos que en marzo.

123

días, de media, esperaron los pacientes operados en abril para entrar en quirófono.

ladas en Cabueñes están desocupadas.

Con todo, la lista de espera quirúrgica sigue en ascenso y se acerca ya a las 7.000 intervenciones pendientes. Bien es cierto que el mes pasado hubo más entradas en el registro de pacientes pendientes de operación que en marzo (en concreto, 244) y también menos salidas (369) de dicho registro. El dato positivo es que las personas que fueron intervenidas el mes pasado aguardaron, de media, menos tiempo que las operadas en marzo: 123 días, casi cuatro meses.

También en abril se realizaron 32.238 consultas de atención especializada en Cabueñes mientras que al cierre del mes quedaban otras 25.574 primeras consultas pendientes de atender, con una espera medida de 87 días. Las del servicio de Neurología, con 146 días son las consultas con una espera media más abultada. Hay, además, 907 pruebas diagnósticas solicitadas pendientes de realizar. En su mayor parte (más de 700), colonoscopias.



El tramo de la senda fluvial a su paso junto al Grupo Covadonga está cerrado al tránsito desde mediados del mes de enero. PALOMA UCHA

Toman medidas para la plataforma desde la que reparar la senda del Piles

Los técnicos de la adjudicataria preparan cómo realizar el desvío del río para meter la maquinaria necesaria

M. M. C.

GIJÓN. Personal de la empresa New Construction S. L., encargada de llevar a cabo el arreglo de la senda fluvial, con 50 metros hundidos en las inmediaciones

del Grupo Covadonga, procedió ayer a tomar mediciones previas para preparar la zona y acometer la obra. El caso es que la reparación de este muro de contención de la senda tiene su complejidad, ya que será necesario meter maquinaria pesada en el cauce del río y construir una plataforma desde la que los operarios puedan realizar tanto la demolición del muro afectado como la construcción de uno nuevo utilizando escollera. Para todo ello, es impera-

tivo desviar el cauce del Piles. Todo ese planeamiento previo es el que se está desarrollando ahora y los técnicos tomaron medidas tanto desde la margen de la propia senda como desde la parte de la pista de atletismo de Las Mestas. Una vez adoptados todos los cálculos será cuando se proceda a mover las primeras máquinas.

Esta actuación fue aprobada, por la vía de emergencia, con un presupuesto de 391.000 euros y un plazo de ejecución de tres me-

ses. Los 50 metros de senda fluvial se hundieron a mediados del pasado mes de enero, debido a unas fuertes lluvias y al crecimiento del cauce del río. Ante la previsión de que el argayo generado pudiera afectar a uno de los pabellones del Grupo Covadonga, la entidad deportiva encargó un informe a la ingeniería Cadesa, mientras que el Ayuntamiento de Gijón lo hizo a TQ Ingenieros. No obstante, los técnicos del servicio municipal de Obras Públicas consideraron urgente acometer la reparación de este derrumbe, ya que veían factible que en un futuro cercano, si el muro de contención continuaba colapsando, el pabellón deportivo se pudiera ver afectado, con el peligro que ello conlleva.

El personal de cocina de las escuelas de 0 a 3 irá a la huelga cuatro días en junio

L. MAYORDOMO

GIJÓN. El personal de cocina del servicio de comedor de las escuelas infantiles municipales (los centros de 0 a 3 años) está llamado a secundar cuatro días de huelga en junio -los días 1, 2, 5 y 6- para protestar por su precariedad. La convocatoria es del sindicato Comisiones Obreras que, no obstante, confía en que este viernes se pueda llegar a un acuerdo con el Ayuntamiento y la empresa concesionaria en el Sasec, donde se celebrará un acto de conciliación. Si esa vía fracasa, se irá a los paros.

CC OO denuncia que se está incumpliendo el compromiso de la concejalía de establecer ratios que garanticen el personal mínimo para un correcto servicio en el comedor de las escuelas infantiles. Pide que se modifique el contrato -ahora mismo en licitación- para incrementar el número de trabajadores por centro. Por ejemplo, para las cuatro escuelas que tienen entre 60 y 79 comensales reclama un puesto de cocinero a jornada completa y un ayudante a media jornada. Y para las seis escuelas con entre 80 y 120 comensales, uno a jornada completa y un ayudante a 3/4 de jornada.